

ほうすう

# 鳳雛だより

河内町立かわち学園

2025/5/30 発行 第2号

茨城県稲敷郡河内町長竿5456番地1

TEL 0297-84-6233 FAX 0297-84-5377



## 安全・安心な学校づくり

学校では、児童生徒が安全・安心に学べるよう、安全管理、安全教育、居場所づくりや絆づくり、いじめ対応などに努めています。その一端をご紹介します。

### 【安全管理】

「学校環境の安全管理」「通学の安全管理」「学校生活の安全管理」に努めています。

学校環境の安全管理として毎月、全職員で安全点検を実施しています。安全点検では、点検箇所に応じた方法（目視、打音、振動、負荷、作動）で行うようにしています。点検で不備が見られた場合は、速やかに修繕等の対応をしています。

通学の安全管理においては、保護者や地域の方、安全協会や警察等の方々が交差点等で見守りをして助かっています。また、「かわち学園サポーター」や「こどもを守る110番の家」を随時募集しておりますので、ご協力いただける方は、学校までご連絡ください。

### 【安全教育】

「生活安全教育」「交通安全教育」「災害安全教育」に努めています。

災害安全教育においては、様々な災害発生時における危険について理解し、正しい備えと適切な判断・行動ができるように、火災や地震などが発生した場合を想定しての避難訓練や引き渡し訓練を実施しています。本年度は、災害安全教育を一層充実させるため、定期的な避難訓練の他、短い時間で防災学習する時間を設定し、常に危機意識をもち、状況にあった対応が身に付くようにしています。

交通安全教育では、交通安全に関しては、日常的な交通安全指導の他、交通安全教室等も開催しています。ご家庭におかれましても、自転車の点検やヘルメットの着用等、児童生徒の安全確保に向けた取組をお願いいたします。

### 【いじめ対応】

PTA総会の際にも紹介させていただきましたが、いじめ防止対策推進法やいじめ防止基本方針（学校HP参照）等に則り、いじめの未然防止・早期発見・早期対応に努めています。保護者の皆様とも認識を共有し、連携・協力していじめ防止に取り組んでいきたいと思っております。ご家庭におかれましても、「家庭用いじめ発見チェックリスト」を活用して、いじめの早期発見・早期対応に、ご理解・ご協力をお願いいたします。

※家庭用いじめ発見チェックリスト <https://kyoiku.pref.ibaraki.jp/gakko/ijime/checklist/>

### 【いじめの定義及びいじめの禁止】

#### ○第二条 第1項（定義）

この法律において「いじめ」とは、児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう。

#### ○第四条（いじめの禁止）

児童等は、いじめを行ってはならない。



## 安全教育についてご紹介します

### 引き渡し訓練

5月2日(金)、保護者の皆様にご協力いただき、竜巻を想定した引き渡し訓練を実施しました。地震が起こった際は、机の下で身を守りますが、今回は窓から離れて頭を守っています。また、学年段階に合わせて天気の変化についての防災啓発ビデオを全児童生徒、教職員で視聴しました。



### 交通安全教室

5月16日(金)、ご家庭にある自転車をお借りして、1・3年生のための交通安全教室を開催しました。龍ヶ崎市や河内町から4名の警察官に来ていただき、道路の渡り方、自転車の乗り方、公道で気を付けることなどを教えていただきました。体験を交えて指導していただくよい機会となりました。



このような機会を通して、学校全体で安全に対する意識を高め、今後の生活に活かしていきたいと考えています。

### 児童生徒総会



5月7日(水)に児童生徒総会が行われました。5～9年生が参加し、学校生活の充実

と向上のために自治的な課題解決の方法を学びました。生徒会規約やスローガン「咲く～輝く個性は夢を咲かせる～」を決定しました。児童生徒会を中心によりよい学校づくりを目指していきます!

### サツマイモ苗植え



5月14日(水)、シニアクラブや農地を考える会の皆様にご協力いただき、1・4・7年生がサツマイモの苗を植えました。サツマイモは、

植え方に特徴があるので、やり方を見せながら丁寧に教えていただきました。初めて経験する1年生は、手助けを受けながら、慎重に植えていました。

### 9年生修学旅行



5月11日(日)～13日(火)にかけて、京都、奈良に修学旅行に行きました。実行委員を中心に生徒主体でつくりあげた修学旅行、心に残る最高の思い出となりました。9年職員がHPブログに数回に分けて更新していますので、ぜひご覧ください!

### 稲敷郡・市陸上競技大会



5月20日(火)流通経済大学龍ヶ崎フィールドで稲敷郡・市陸上競技大会が開催されました。20名の選手が短い練習期間を大切に本番に臨みました。多くの観客を前に緊張しましたが、どの生徒も全力で各競技に臨み、自己ベストを更新した生徒もいました。応援ありがとうございました。

### 2年生遠足



5月22日(木)、2年生がふなばしアンデルセン公園に行きました。じゅえむタワーやワンパクボールなどで元気いっぱい活動し楽しんでいました。また、キャンドル製作にも一生懸命に取り組みました。子供たちの溢れる笑顔と真剣な眼差しを見ると、充実した遠足であったことがよく分かります。